

MANTIEL

(Provincia: Guadalajara. — Arciprestazgo: Sacedón. — Habitantes: 225.)

El estado religioso, moral y social de este pueblo, antes de 1936, no era malo, sino más bien «regular», a pesar del período disolvente desde 1931.

Tanto la iglesia parroquial como la ermita de San Roque fueron profanadas y saqueadas, formándose una hoguera con las imágenes y los objetos del culto que no fueron robados. El órgano fué destruido, y se llevaron 1 campana grande, algunas alhajas y ropas.

Resumen

Iglesia saqueada y destruida	1
Ermita o capilla saqueada y destruida	1
Imágenes destruidas	Todas
Campanas destruidas y desaparecidas	1
Órgano destruido	1
Asesinado	1

361

García García, Hipólito

Nació el año 1865. Murió asesinado por Dios y por España y fué enterrado en la ribera del Tajo. Casado con María Moreno †.

MANZANERUELA

(Provincia: Cuenca. — Arciprestazgo: Cañete. — Habitantes: 285.)

Pueblo trabajador y bueno, conservó las costumbres cristianas de sus mayores, aun en los años de régimen y propagandas impías.

En 1936 fué profanada la iglesia parroquial, destruyendo las imágenes y ornamentos, y quemando el retablo, «que era de mucho mérito».

El templo sirvió como salón de baile.

Resumen

Iglesia saqueada y destruida	1
Retablo destruido	1
Imágenes destruidas	Todas

MARIANA

(Provincia: Cuenca. — Arciprestazgo: Cuenca. — Habitantes: 504.)

Los vecinos de este pueblo eran fieles a las tradiciones santas de sus padres en la piedad y en el patriotismo; casi todos unánimes, votaban a favor de los candidatos católicos. El estado moral y social del pueblo era igualmente «muy satisfactorio», antes de 1936.

En ese año, al dominar la revolución roja, la iglesia parroquial fué profanada y saqueada, no habiendo quedado en ella nada de todo lo referente al culto. Había una cruz procesional de plata, de estilo Renacimiento, que desapareció; destruyeron el archivo casi totalmente, y se llevaron las dos campanas grandes.

El templo fué destinado a corral de ganado y a cuartel, y la casa parroquial, a centro de asociaciones marxistas.

Resumen

Iglesia saqueada y destruida	1
Cruz parroquial desaparecida	1
Campanas destruidas y desaparecidas	2
Archivo destruido (en parte)	1

EL MASEGAR

Es aldea de Salvacañete

El estado general del Masegar, antes de 1936, «era bueno» en el orden religioso, moral y social.

Bajo la dominación roja, la iglesia parroquial fué asaltada y profanada por gentes forasteras, que destruyeron, robaron o quemaron todo lo que en ella había, y se llevaron las campanas.

El templo fué destinado a fragua.

Resumen

Iglesia saqueada y destruida	1
Altars, imágenes y retablos destruidos	Todos
Campanas destruidas y desaparecidas	Todas
Archivo destruido	1

MASEGOSA

(Provincia: Cuenca. — Arciprestazgo: Priego. — Habitantes: 600.)

La iglesia fué totalmente devastada y destruida, no habiendo quedado nada: ni altares, ni imágenes, ni ropas, ni otros objetos del culto, salvo algunos libros del archivo.

El templo fué convertido en cuartel.

Resumen

Iglesia saqueada y destruida	1
Altars, imágenes y retablos destruidos	Todos
Campanas destruidas y desaparecidas	Todas
Archivo destruido (en parte)	1
Sacerdote secular asesinado	1

362

Hidalgo Alonso, Mariano

Nació el día 18 de julio de 1891. Sacerdote. Murió asesinado por Dios y por España.

